

Boletín mensual de la Liga Nacional contra el Alcoholismo

Casilla 3438

AÑO IX

Santiago de Chile (S. A.) Diciembre de 1933

NÚM. 81

El Alcohol no quita la sed

Existe una creencia errónea sobre los efectos del alcohol y de las bebidas que lo contienen: muchas personas dicen que los licores fuertes quitan la sed. Es imposible que el alcohol apague la sed si se sabe que no hay en él principio ni elemento alguno que refresque.

Se ha dicho que el alcohol puro alcanza a 40 grados, según la escala de Beaumé. En mezcla con las bebidas comunes se halla en poca cantidad, pero esa cantidad, aunque pequeña, extraida y examinada, conserva las mismas cualidades irritantes del líquido puro.

Bebido en abundancia produce cada vez más sed, pues tiene la propiedad de quitar el agua donde la encuentra; es, pues, lo que llaman los médicos un deshidratante.

Introducido bajo la piel del hombre o de los animales produce una inflamación muy fuerte, como si se la hiciera con cualquier otro irritante enérgico o con algún veneno. Inflama los tegidos y los endurece porque les quita el agua que poseen. Les quita también su color natural debido a la acción quemante que ejerce sobre ellos.

Se ha formado al efecto un proverbio higiénico que dice: "mientras más se bebe, mayores deseos de beber se sienten. Ello se explica así: La dósis o cantidad de alcohol que se bebe, irrita los vasos y glándulas más pequeñas del tubo digestivo; una parte del

Combatire el alcoholismo es deber inherente al hombre culto y al periodismo bien intencionado. El alcohol no sólo enloquece, envenena y mata al que contrae el hábito de beberlo, sino que deja en los descendientes los funestos estigmas del idiotismo, la epilepsia, la locura y cien enfermedades más. En las cárceles, manicomios, asilos y hospitales es donde se pueden ver las consecuencias del alcoholismo. Aunque el alcoholismo. Aunque el alcoholismo printeresa a todos, pues perjudica gravemente a la sociedad entera, y las espantosas consecuencias perduran durante generaciones.

alcohol bebido va a la Sangre de todo el cuerpo; ahí queda como elemento extraño y maligno hasta que el organismo puede expulsarlo todo; otra parte sale al aire por la boca y el recto, y es expelido poco a poco por los órganos de la secreción."

A causa de la excitación que se opera en las paredes del estómago, las glán-

dulas de ese órgano obran como esponjas chupadoras, absorben lo bebido, e inmediatamente quedan más secas por la acción deshidratante del alcohol que les quita el agua. Esta es la causa por que el estómago pide más licor mientras más se bebe, y así se ve que los ebrios beben cuanto licor encuentran sin que tengan sed, pues que el mismo alcohol los obliga a continuar. De aquí, repetimos, la necesidad que siente el bebedor de seguir bebiendo para apagar la sed incesante que le produce el mismo alcohol.

Los preservativos que es conveniente acostumbrar contra la sed producida por el alcohol, son muy sencillos, pues el agua pura y fresca los ofrece sin dificultad ni gasto especial. Bebiendo solo agua y líquidos gaseosos, se disipa la sed de la embriaguez y nos libramos de continuar en ella. También los baños y las abluciones contribuyen a desalojar rápidamente el alcohol que se ha introducido en nuestro cuerpo.

. R. A. M. M. M. M. M. M. M. M.

Escuela Chile de Telegrafía Eléctrica

Este antiguo y prestigioso establecimiento de educación profesional, de acuerdo con sus nuevas actividades, se trasladó a su nuevo local

MOLINA 337

LA DIRECTORA.

Me Bek Me Me Me Me Me Me Me

Compre siempre su Calzado en la CASA IDEAL.—Ahumada N.o 13.

Del problema del Alcoholismo El VALOR de

se preocupa el Centro de Estudios Sociales

En una de sus últimas sesiones, el Centro de Estudios Sociales · Humanidad», trató extensamente sobre el problema del alcoholismo en nuestro país.

El presidente, señor Aurelio Cruzat, ex-presidente de la Liga Contra el Alcoholismo de Valparaíso, hace algunas consideraciones sobre el desarrollo de este vicio que quita al obrero su bienestar, alejándolo a la vez de nobles actividades donde se eleve su moral y su cultura.

Estima que el Centro debe trabajar porque esta situación encuentre una solución bienhechora.

«HUMANIDAD»

El Secretario, Sr. Francisco Riveros Zúñiga, dice que la embriaguez y el alcoholismo están diezmando las fuerzas vitales de la raza. Hace indicación para que se estudie el proyecto que sobre esta materia ha elaborado la Liga Nacional contra el Alcoholismo, que contempla el problema en todos sus aspectos: individual, económico y social, y que es un proyecto de salvación nacional por sus proyecciones. Esta indicación, después de una provechosa deliberación, fué aprobada por unanimidad.

Exposición ESCOLAR Internacional,

patrocinada por el BANDO de PIEDAD de CHILF.

El Viernes 29 del presente, a las 19 horas, con asistencia de autoridades educacionales, representantes diplomáticos, periodistas y una extraordinaria concurrencia familiar, se inuguró en el amplio local de la Escuela Técnica Femenina N o 1 la Exposición Escolar Internacional patrocinada por el Bando de Piedad de Chile.

A esta exposición acudió además el esfuerzo, la inteligencia y el entusiasmo de la Escuela chilena.

Al lado del trabajo, y del mensaje de

los niños uruguayos, argentinos, españoles, italianos, mexicanos ybrasileros, etc., estaban los exponentes del ingenio de nuestros niños, como una guardia de honor y de confraternidad.

La institución organizadora no ha escatimado detalles, ni sacrificios, para que este torneo cierre con un broche de oro, su labor cultural y educacional realizada este año.

Farmacia TRONCOSO

DELICIAS 1286 Teléfono 84750 : Santiago SERVICIO RÁPIDO A DOMICILIO PRECIOS EQUITATIVOS

Atención esmerada en el despacho de recetas.

Pida Ud. en todas partes del País Calzado marcas de preferencia. Edrobal Laborde Edder Elefante FABRICANTES: LABORDE Hnos. Santos Dumont 550,560 esq. Recoleta , Teléfono Inglés 89285 Dirección Telegráfica: «Edrobal» , Santiago

Restaurante Naturista=

C PORTUGUARDO DE LA COMPANSO DE LA C

Establecimiento antialcohólico

San Diego 345 - Ahumada 135

Atención esmerada

Precios módicos CALL CONTRACTOR OF THE CONTRAC

10 BELLO

No hay ser humano que no sea sensible a los encantos de la naturaleza y a las bellezas del arte.

Un paisaje lleno de luz y de preciosa vista, un hermoso edificio, atraen la mirada de niños y ancianos, de espíritus cultos y de almas sin ilustración.

Es que el hombre nace con disposiciones especiales para opreciar la belleza. Cada individuo debe cultivarlas, por varias razones.

En efecto, no se comprendería un individuo incapaz de sentir la menor emoción ante un admirable paisaje o un cuadro lindamente pintado.

Por otra parte, entre lo bueno y lo bello existe estrecha relación. El hombre que ha sido acostumbrado a admirar la belleza de la naturaleza y del arte y a vivir en completo acuerdo con ella, le dará entrada permanente en su alma y se habrá preparado para ser bueno, ya que el bien se presenta como hermoso y el mal como algo feo y repugnante.

Por último, la belleza de la naturaleza y del arte, ocupan mejor que nada las pocas horas de ocio del hombre, que, en medio de las fatigas del trabajo, necesita descanso y recreación.

PROFESIONALES

DRA. ERNESTINA PEREZ

Estudios modernos en Europa sobre enfermedades

Consultas de 2 a 5 y a hora fija **DELICIAS 465**

DR. FERNANDO CRUZ P.

Médico Hospital Salvador

Medicina interna adultos - Especialmente enfermedades del pulmón

Estudios Europa — Rayos X Londres 43 - De 2 a 4 P. M. - Tel. 80277

DR. HONORIO E. AGUIRRE

Enfermedades de Niños

CARMEN 191 - TELEFONO 81271 Consultas de 2 a 5 P. M.

Dr. RAUL GALLEGUILLOS ROJAS

Médico del Hospital San Juan de Dios. Medicina general. Pulmón, corazón. Diatermia y Rayos ultra violeta.

NATANIEL 457 — Teléfono 80691

Consultas de 4 a 6.

JUAN POBLETE GONZÁLEZ

Contador autorizado

Monjitas 724 — Teléfono 89226

NOTAS CERTÉFICAS

Origen de la TELEGRAFIA y RADIOTELEGRAFÍA

Desde los tiempos primitivos, la necesidad de comunicarse con sus semejantes ha sido siempre el fin perseguido por el hombre; para alcanzarlo, fueron inventadas primero la palabra y después la escritura; pero la ambición humana no se contentó con tan poca cosa: le fué preciso encontrar el medio de corresponder con otros hombres, a pesar del espacio que parecía oponerse a toda comunicación.

De esta necesidad de transmitir a distancia el pensamiento con la mayor rapidez posible, es de donde nació la Telegrafía, que, como indica su nombre, derivado de las palabras griegas theles y graphos, significa escribir lejos.

En la antigüedad las noticias importantes se transmitían, a decir verdad, muy rápidamente por medio de ginetes o peatones apostados de trecho en trecho que se comunicaban las noticias unos a otros, hasta que éstas llegaban a su destino. Este sistema lo utilizaron los galos, los persas, el Imperio de los Aztecas y los incas del Perú.

Los romanos tenían un sistema de señales militares, que permitían hacer circular muy pronto, de puesto en puesto, las órdenes de los generales a sus legionarios; pero éste no era más que el cambio de un pequeño número de señales convencionales que no correspondían sino a un número muy corto de casos. Se estaba lejos de la verdadera telegrafía que permitiera enviar pronto y lejos un mensaje cualquiera, formado de un determinado número de frases y palabras.

Otro sistema de comunicación es la semáfora, que en la actualidad todavía se usa, principalmente en la Marina de Guerra y en el Ejército, y consiste en interpretar el alfabeto por medio de movimientos con banderas de colores. Pero, aún bajo la forma más simple de señales a distancia, la telegrafía fué largo tiempo rudimentaria y la transmisión de frases enteras, de mensajes completos, apenas si se realizó a fines del siglo XVIII por los hermanos Chappe.

Al americano Samuel Morse, artista pintor de gran talento y catedrático que se ocupaba de física en sus ratos de ocio, es a quien se debe la invención del telégrafo electro-magnético inscriptor de despachos. Comenzó a hacer sus experimentos el año 1832, y a los seis años después, o sea en 1838, presentó en una gran exposición internacional el último modelo de un aparato telegráfico, saliendo favorecido con el primer premio. Las combinaciones de rayas y puntos que además presentó, constitu-

INTERESANTE ESTUDIO DEL ALUMNO DE LA ESCUELA CHILE DE TELEGRAFÍA ELÉCTRICA, SEÑOR LUIS BONILLA PIZARRO



yen el Alfabeto Morse, sistema de lectura que ha llegado a ser el alfabeto universal, tanto para interceptar comunicaciones telegráficas o radiotelegráficas. La admirable simplicidad de su instrumento presentado en esa ocasión ha constituido su éxito que continúa estando en vigor casi sin ninguna alteración.

La radiotelegrafía

Los físicos modernos, con sus sorprendentes descubrimientos, nos enseñan que todas las fuerzas de la naturaleza se transmiten por ondulaciones; estas ondas sirven para propagar la luz, el sonido, la electricidad y—sin duda—las otras fuerzas del universo. La humanidad ha vivido en medio de ellas, sin sospecharlas durante siglos, y, cuando nuestros antepasados se transmitían su pensamiento por un signo o por un grito, aplicaban las propiedades de las ondulaciones, sin saberlo.

Porque—hagamos ahora la observación—el primer medio de comunicación a distancia que se realizó, la primera "telegrafía", en una palabra, utilizaba sea la visión de una señal lejana, sea la audición de un ruido intenso, en todo caso ella ponía a contribución ondas sonoras o luminosas, de manera que la primera "telegrafía" fué una "telegrafía sin hilo".

Esta es, pues, en su principio de utilización de las ondas, tan antigua como la misma humanidad. El estudio serio y verdadero de las ondas hertzianas, fué hecho el año 1890 por el Dr. Eduardo Branly. A él le corresponde el honor de haber descubierto y construído el primer aparato llamado "detector de ondas" o "radio-conductor", que más tarde iba a ser el órgano fundamental de la telegrafía inalámbrica, estudiado por el ingeniero italiano Guillermo Marconi, quien en 1899 hizo la primera experiencia importante, consiguiendo, por primera vez, hacer pasar un mensaje de Douvres a Winereaux, cerca de Boulogne, a 50 kilómetros de distancia, y por una diligencia que le honra grandemente, quiso que su primer despacho fuese para el Dr. Branly, rindiendo así un solemne homenaje al iniciador de la telegrafía sin hilos.

Hoy, gracias a la radiotelegrafía, los tripulantes de un barco, de un dirigible o de un avión, ya no se encuentran aislados del resto del mundo en sus viajes a través de los mares y de la atmósfera. Los pasajeros pueden en todo momento comunicarse con una estación costera y, por consiguiente, con cualquiera oficina telegráfica del continente, sea directamente o por intermedio de los buques que se hallan entre los puntos de origen y de destino.

Por lo tanto, la radiotelegrafía presta valiosos servicios, tanto a la Marina, al Ejército y a la Aviación, y más aún a las grandes agencias de noticias, como, por ejemplo, la United Press, la All American Cable, la West Coast, la Agencia Havas, etc., que transmiten sus comunicaciones o despachos para todo el mundo por medio de la radiotelegrafía.

J. LUIS BONILLA PIZARRO

Libreria El Sembrador

LA CASA DE LA BUENA LITERATURA

PASAJE MATTE 29

->2882×

SANTIAGO

FARMACIA CELTA

SAN DIEGO 97, ESQUINA ALONSO OVALLE.—TELÉF. 66958

Use la Loción **JUVENTUD CELTA**, el mejor preparado para evitar la seborrea y caída del pelo. Venta en esta Farmacia.

S. CHAIMOVICH, (Químico Farmacéutico)

La Caja Nacional de Ahorros

Es una Institución de Carácter Nacional

que tiene vastas vinculaciones dentro de nuestras actividades y que le permite, en un momento dado, ofrecer a Ud. toda su colaboración y medios efectivos al servicio suyo y de sus intereses.

EMPRENDA SU RUTA POR EL SENDERO DEL ORDEN Y DE LA ECONOMIA, Y UD. ALCANZARÁ EN BREVE PLAZO EL FRUTO DE SUS ESFUERZOS Y ESPERANZAS.

INICIE SUS ACTIVIDADES ECONOMIZANDO

Hay ejemplos convincentes en la vida de los negocios, en que el ahorro ha significado el principal factor para triunfar

La Caja Nacional de Ahorros

le recomienda a Ud. sus planes de ahorro que proporcionan el más alto interés.

No deje para mañana el propósito de ahorrar, que ha de darle a Ud. su independencia económica y el bienestar de los suyos.



Préstamos Hipotecas rios, Descuentos de Letras, Créditos en Cuenta Corriente

concede al Comercio, Industria y Agricultura la Caja Nacional de Ahorros.

Consulte condiciones en sus 114 Oficinas.



Sus depósitos

son inembargables y están exentos del impuesto a la renta hasta la suma de \$5,000

Efectúa descuentos

de Letras, Pagarées, y Préstamos Hipotecarios.



La Caja Nacional de Ahorros

para practicar y enseñar la ECONOMÍA, tiene constantemente ALCANCÍAS en circulación.

Vende también ESTAM-PILLAS DE AHORRO, de los tipos de 20 y 50 centavos y de un peso.

PARA SUS VIAJES AL INTERIOR,

la Caja Nacional de Ahorros le evita a Ud. la dificultad de llevar dinero efectivo, con el consiguiente riesgo, poniendo a su disposición sus servicios de Letras al interior y Cartas de Créditos. Así mismo, puede efectuar sus remesas de fondos por Giros Telegráficos sobre todas sus oficnas.

Voces amigas

Un liamado a los estudiantes

Impuesto por mi profesor de castellano de las bases de un interesante concurso abierto por la Liga Nacional Contra el Alcoholismo, me he apresurado a redactar estas líneas en la seguridad que los miembros del Jurado, que han de discernir los premios de dicho torneo, tomarán muy en cuenta que esta composición es el fruto de un estudiante y no la experiencia de un hombre iniciado en la carrera madura de la vida. En efecto, no me referiré al estudiar este problema, al aspecto científico del asunto que nos preocupa, sino que haré un llamado a mis compañeros y a la juventud en general para que emprendamos una gran cruzada en contra del alco-hol. Que mostremos a todo el mundo los estragos de este vicio que viene minando el organismo humano y que si no se le

pone atajo a tiempo veremos, con dolor, como decaerá la fuerte raza chilena que con tanto orgullo la hemos presentado siempre como ejemplo por su heroísmo y su más puro amor a la Patria. Que lleguemos hasta cada hogar hablando sobre este problema, a fin de que jamás la maldita borrachera encienda en el cerebro humano la llama temible del crimen.

Sin duda vuestra campaña dará los frutos apetecidos porque lleva adelantado el aspecto significativo y simpático de una acción social desarrollada por la propia juventud estudiosa, de esa muchachada sana, viril y generosa que, despojada del egoísmo humano, impone con éxito sus más puros y nobles ideales.

Porlo tanto, si nuestro mundo estudiantil toma a su cargo la idea que hoy dejo lanzada por intermedio de la prestigiosa Liga Nacional contra el Alcoholismo y si se llega hacer cristalizar entre nosotros una conciencia social acerca del problema del alcohol; y si se llega, en suma a, convertir a cada uno de los alumnos de nuestras Universidades, Liceos y Escuelas, en una avanzada del prohibicionismo, habremos prestado a la sociedad y a la patria un positivo y benéfico servicio, demostrando con claridad meridiana el desastre que representa el más nefasto de los flagelos.

HAMLET

Maestro:

Conozca Ud. el

Instituto Comercial A. Torrealba

que tiene un sistema individual de enseñanza

que tiene un sistema individual de enseñanza comercial, propio del Instituto Alfredo Torrealba · Morandé 227 (Establecimiento fundado en 1925, de acuerdo con las disposiciones del Supremo Gobierno).

MATRICULA PERMANENTE DE CURSOS RAPIDOS de Contabilidad General, Inglés, Taquigrafía, Dactilografía.

CURSOS RAPIDOS POR CORRESPONDENCIA de Contabilidad, Aritmética Comercial, Redacción y Leyes Tributarias.

Solicite prospectos a Casilla 3573 o bien personalmente.

personalmente.

NUEVO TRATAMIENTO CURATIVO Y TIVO CONTRA LA TUBERCULO

El médico chileno doctor Artemio Aguirre Perry, ha sido el feliz autor de una fórmula medicinal para prevenir y curar la Tuberculosis.

la medicinal para prevenir y curar la Tuberculosis.

Esto constituye un gran progreso a la ciencia médica y traerá incalculables beneficios a las miles de personas que padecen de una de las más terribles de las enfermedades que azota a la humanidad.

El doctor Aguirre Perry ha denominado ADENYL a este específico, y según tenemos conocimiento, sus efectos han sido ya comprobados por un sin número de pacientes.

El ADENYL aliviará a tantos enfermos de tuberculosis que hasta ahora sólo tenían la conformidad del destino en un porcentaje elevado.

Siendo esto un acontecimiento que honra a un médico chileno y a nuestro país, y de trascendencia mundial, corresponde a nuestras autoridades y al público en general, tomar debida nota no sólo para ateoder a tantos pacientes sino que para prevenir a la juventud durante la edad del peligro y desarrollo.

Pedidos: H. Darrigrandi — Botica «La Domínica», Recoleta 701. — Santiago

San Antonio 263

Ofrece excelente surtido de casimires de l.ª calidad

Se confeccionan ternos y sobretodos al alcance de todas las fo tunas, con prontitud y

Visitenos y se c

LA SANTIAGUILEÑA DE SIMON BERLAGOSSKY

Pasaje Baratillo, Puestos 48 y 50 - Teléfono 61971 - Vega Central Fábrica: Salas 244 y 246.

Fábrica de café de higos empastado y de malta - Especialidad en harinas tostadas de trigo, garbanzo, arveja, porotos, lentejas, habas, etc.

-HARINA DE CEBADA PARA ENFERMOS-

FABRICA DE COCINAS ULTRA-ECONOMICAS Emmunimmuni il manamanamaniii

Cocinas a base de Aserrín, Carbón y Leña, patentadas en 1925 (N.º 5576.

Cuairo horas de fuego, gasto 40 ctvs.

Se reforman cocinas a base de Aserrin.

Manuel J. Huerta S.

Ex-maest: o de las mejores Fábricas de Santiago.



Especialidad en cocinas económicas para Hoteles, Hospitales, Conventos, Cuarte-Conventos, Cuarteles, Colegios y para casas de Familias, con o sin servicio de agua caliente.

Se hacen y se reforman cocinas a gas.

.....#

Se hacen trabajos de Gasfitería.— Calentadores a Gas y Leña.— Reparaciones en general. PROTEJA UD. LA INDUSTRIA NACIONAL.

ECHAURREN 55

T

SANTIAGO

Instalaciones

MISAEL

República 8 — Autorizado por la D cios Eléc

Alumbrado y fu

Sastrería ELIA

Matucana 819 823. — Teléfot Cerca de San Pablo

TERNOS SOBRE MEDIDA

POMPAS FUNEBRES

LA COMPAÑIA

Matucana 711 -:- Esq. de Rosas Teléfono 63519 - antiago

SERVICIOS DE FUNERALES

Para grandes desde...... \$ 80 id. chicos desde...... 60

Lea Ud.

Instrúyase. En la lectura puede encontrar el secreto de su felicidad. Visite la sala de lectura "Fermín Vivaceta" que funciona todas las noches, de 20.30 a 23 horas, en la Biblioteca Nacional.

De nuestros certámenes

¿Cómo se llega a ser bebedor?

(CUENTO)

Luis era un aprendíz en mecánica, un honrado y trabajador joven de sus 18 años. La fama que tomó en el taller de ser tan ligero en el aprendizaje lo hizo que sus amigos se fijaran en él como un nuevo compañero de sus vicios, y lo convidaron a los Clubs y restaurants, en donde lo festejaban y bebían hasta embriagarse para llegar después a su casa, donde anhelante lo esperaba su madre; la bebida pasó a ser la parte principal en tan juvenil alma.

Después no pasaba noche que Luis no se reuniera con sus falscs amigos que le conducían poco a poco al manicomio o al suicidio, y llegó el día en que no pudo seguir trabajando a causa del entorpecimiento de su mente por medio de aquel vene no fuerte y rápido que lo volvió demente; y su madre abandonada y enferma murió en un hospital en medio de la pobreza a que la había arrastrado su hijo ebrio después de haberle causado muchas penas y sacrificios durante su vicio. Ella tenía que trabajar para poder ganar su sustento, después de haberlo criado sano, fuerte y robusto por lo cual había sido muy bien educado, y ahora perdía la salud, la edunio y su inteligencia por aquel vicio, a arrastraron sus viles amigos.

FIDELIA MOLINA E.

porador de un hospicio.

COMO SE LLEGA A SER BEBEDOR

¡Cuántas veces, cuántas veces... contemplaba en mi ventana una historia triste y mala repetida muchas veces!

El causante de esa historia, el veneno de ese mal, el de la copa mortuoria... era el alcohol fatal.

Esta historia repetida, que no quisiera ver más, es la del pobre Leonidas que no se supo enmendar.

El muchacho era honrado, era bueno, era leal, trabajador y abnegado, y huía siempre del mal.

Un grupo muy adorado, formaba su alegre hogar: un hijo recién llegado y una esposa angelical.

Empezaron los amigos a invitarlo, y a exigir visitara focos sucios, donde iba a sucumbir.

El buen muchacho, inexperto, sin saber el mal que hacía, acudía día a día... a los focos olor a muerto.

Y ahí bebia, bebia y bebía,

y su salario gastaba, y su dinero perdía, y su hogar destrozaba.

Su amante esposa sufria; su hijo, de hambre lloraba; y el esposo se perdía en la taberna lejana.

Y así pasaron los días, y un día, día fatal, murió el pobre Leonidas de un ataque pulmonar.

Esta es la triste historia del veneno tan fatal; del de la copa mortuoria, del alcohol infernal.

¡Quién lograra, quién lograra, que nuestro pueblo, fuerte y sano, nunca, jamás, se rozara con ese vicio tan malo!

MARUJA

Proteja Ud. la Industria Nacional

La opinión de un industrial

Desde que entró en vigencia la Prohibición en los Estados Unidos, es raro ver a bebedores en la calle, ni tampoco sabemos que los ebrios maltraten a sus mujeres o a sus hijos.

Cuando existía la taberna, gran número de nuestros empleados se ausentaban durante dos o tres dias después de recibidos sus salarios. Esto dejaba muchas máquinas desocupadas y perturbaba hasta tal extremo nuestra producción, que habia de buscarse reemplazantes para reparar las faltas de los empleados que se ausentaban por ebriedad. Esto hacía aumentar el precio de los artículos y, por otra parte, rebajaba la calidad del valor.

Además, esto significaba para ol empleado y la familia una notable disminución de salario. El dinero que antes se malgastaba en la taberna, se emplea hoy para satisfacer las necesidades de la vida diaria.

R. H. SCOTT

Vice-presidente y Director General de la Cia. Reo de Automóviles,

Lawsingi Michi.

Consuma sólo productos nacionales

Imprenta «Renovación» — Nataniel 749

reria y Cerrajeria Artistica 854

AN ESNIDA Y AUDILIO BASTÍAS

si esquina Av. Matta — Santiago — Teléfono 140 (Matadero)

SE HACEN:



MARQUESINAS,

Puertas plegadizas,

ZH

H

H

H

H

BALCONES

Toda elase de trabajos de torno. Soldadura eléctrica

LA FARMACIA ALBALA

DELICIAS 2709

PUERTAS,

CLARABOYAS,

Desea a su distinguida clientela

Feliz Año Nuevo